

Hace pocos días, cerramos el seminario de bibliotecología Didáctica e Institucionalización de la Disciplina en Latinoamérica, evento que se desarrolló en el marco de la Semana de la Investigación del Programa de Sistemas de Información y Documentación de la Universidad de La Salle. Entre las actividades realizadas se tiene el Seminario de Docentes que, junto con invitados internacionales y nacionales se discutió y reflexionó sobre el devenir de la profesión y su perfil, con el fin de facultar a los futuros profesionales enfrentar los retos de la sociedad de la información.

Igualmente, trabajamos en el Encuentro de Investigación, con una nutrida participación de estudiantes, de egresados y de invitados internacionales y nacionales; escenario que permitió a los ponentes nacionales e invitados internacionales mostrar sus resultados de investigación.

El Seminario de Bibliotecología contó con ponentes de diversos países de América Latina, reconocidas universidades nacionales y la participación de docentes del Programa de Sistemas de Información y Documentación de la Universidad de La Salle. Los resultados de investigación ofrecieron un panorama sobre las prácticas docentes en bibliotecología, las estrategias para el fomento de la didáctica (tanto dentro del aula como en los espacios a los que se enfrenta el profesional de la información) y el reflejo de un marcado interés por impulsar programas de estudios que promuevan un perfil bibliotecológico adecuado tanto a los nuevos requerimientos tecnológicos como a los sociales.

Es de resaltar el trabajo desarrollado por los docentes de la Universidad de La Salle, quienes presentaron las técnicas que han utilizado para la sensibilización de los estudiantes en temáticas de la disciplina. Ponencias abordadas desde perspectivas epistemológicas hasta de lectoescritura evidencian el compromiso que tienen frente a sus estudiantes y el interés por hacer visible sus propuestas. La respuesta del público estudiantil fue positiva y confirmó la necesidad de generar espacios de socialización de la investigación docente como una manera innovadora y didáctica de participación; así mismo, los trabajos de los expositores, además de ser insumo para la actualización de sus currículos, inician una línea de investigación de relevancia no solo para el Programa,

sino para la comunidad latinoamericana que viene fortaleciendo la investigación en este tema.

Para cerrar es bueno reconocer que la promoción de este tipo de eventos no solo consolida la comunidad académica, sino que cambia la dinámica de investigación de la comunidad científica en bibliotecología puesto que, por un lado, fomenta vínculos entre instituciones nacionales —lo cual redundará en la participación colectiva en proyectos de investigación— y, por otro, genera alianzas internacionales (redes de conocimiento) que benefician la vida académica e investigativa tanto de docentes como de estudiantes del área. Esperamos que los próximos espacios que se impulsen tengan un mayor impacto en la comunidad y traigan con ellos aportes significativos para el desarrollo de la bibliotecología y, más aún, de los bibliotecólogos.

Para relajar el esquema del evento, desarrollamos el Segundo Torneo Intersemestral Deportivo, y paralelo a esta clausura deportiva, cerramos el evento con la compañía de estudiantes, egresados, profesores, invitados y personal administrativo, con una copa de vino, y próximos a la celebración del Día del Bibliotecólogo Lasallista, festividad que, por tradición, enaltece la labor profesional y enmarca los 44 años de aporte del Programa de Sistemas de Información y Documentación al desarrollo del país. Esperamos próximamente compartirles los trabajos presentados por los ponentes, en una publicación especial.

Nelson Javier Pulido Daza

Director

Programa de Sistemas de Información y Documentación

Universidad de La Salle